

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
1 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	質問	議会だよりに資源ごみ回収奨励金の補助金カットの記事が出ていて驚いたが、どこからこのような方針が出たのか非常に疑問である。以前は事前に町内会に説明していたはずだが今回は何もなかった。このことについて議員にどのような説明があったのか教えてほしい。	予算編成にあたり財政状況が厳しいため、全ての補助金について見直しをしたと聞いております。 補助金という性質上、継続して補助すべき事業もあれば目的を達成したことにより補助を廃止される事業があり、その中で、資源ごみ回収奨励金については今までどおりの金額で継続していくことになったと聞いております。	27.9.10 民生福祉 常任委員会
2 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	除排雪委託料で民有地の借地料の支払いや固定資産税の減額等をやっていけば、空き地も活用され業者も市役所もやりやすくなるのではないかと。	昨年度は一時堆積場として、民有地57カ所を市民の方々のご理解をいただき、無償でお借りしたとのことでありました。堆積場については用地の取得や使用料等の取扱も含め、今後の検討課題とさせていただきたいとのことでありました。	27.9.11 産業建設 常任委員会
3 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	下水道事業特別会計が15億以上になっているが今の進捗率はどれくらいか。何十年もかかって、そのうち処理場のほうが古くなって修理にかかるのでは。	現在は田名部町が終わり、柳町や海老川の近辺にかかっていると思われます。本管が通ってもそれに接続する率があまりにも低く、100世帯のうち30世帯くらいしかつないでいません。100世帯つないでも30世帯つないでも経費は同じで収入もないことから、赤字になった場合は一般会計から補てんしています。議会でも、助成金なり低利でお金を借りられるなどPRはもっとしなければならぬと思っております。	27.8.10 産業建設 常任委員会
4 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	うちの町内会では町内会に入っていないと広報むつを配布できないことになっている。どこでそう決めているのかはわからないが、広報むつは税金でつくっているのに町内会に入っていないでも読む権利はあるはず。	市としては町内会への加入、未加入に関わらず全員に見ていただきたいとのこととです。配布は行政連絡員にお願いしていますが、町内会の会長と行政連絡員を兼務している町内会もあり、町内会で配布しているところもあります。市役所や各庁舎、マエダなどにも置いてあります。	27.8.26 総務教育 常任委員会
5 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	水源池公園にできた大湊安渡館について、施設も立派で中のインテリアも良く安渡館のカフェが一番の売り物かと思う。ただ、出てくるまで時間がかかったのと味のレベル、今は試行錯誤してやっている状態だろうが、あのレベルじゃこれからクルーズ船が停泊し水源池公園まで来た時に印象を悪くしかねないと心配している。そのことについて議員さんに何か感想等が届いているのか。	味については個人の好みもありますが、出てくるのが遅いというのは多くの方から意見が出ていて担当のほうから改善するようにとの話はすでに通っているようです。 今(施設に)入っている方々は下北の食材にこだわってつくるといって入ったと聞いており、味についてもこれからいろんな方から意見が出ればそれに対応していく人たちだと思っております。	27.8.10 産業建設 常任委員会

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
6 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	むつ市議会だよりは広報むつに折り込まれているが独自につくるべき。広報むつから抜き出せないの、広報むつは広報むつ、議会だよりは議会だよりで別個に1ページからつくって配布すべき。	私たちが将来的に独立した形を出したいと考えていますが、予算等の問題もあり現段階では独立した形で出せずにこのような形となっております。広報の担当には、真ん中から抜き出せるような形のページにしてほしいと要望はしていますが、その時の広報の情報の量によりなかなか難しいと聞いております。	27.9.8 広報広聴 委員会
7 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	意見交換会は2回目だが参加人数が少ない。詳細は次回の広報むつでと予告したが、せめてこの時点で場所や人数を確定して載せないと。我が家には広報が今日届いたが明日配布されるところは知らないわけです。大勢の人の意見を聞きたいとか人を集めたいとなれば、せめて1ヶ月前に詳細を知らせるべき。	昨年は1枚の折込チラシでお知らせしましたが、今回は4月24日発行の広報むつの議会だよりの中に、小さなスペースでありましたが開催日のみを掲載し、翌5月25日発行号には1ページの記事として出させていただきました。昨年は月に2回の発行のため早めにチラシを入れることができましたが、今年は月に1回となったため直前の周知となり広報の効果が得られませんでした。今後は早めの広報を心がけるなど、広報のあり方も含め、参加者を増やす方法を検討してまいります。	27.9.8 広報広聴 委員会
8 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	(意見交換会に)もう少し若い方にも参加してほしい。我々の町内でも、何の行事をするにも若い人が必要になってくる。これからは人口も減っていく年寄りばかりが増えてくるかと思うが、町内会でもこのような会でも若い人を何とかして集める方法が必要だと思う。人数が少ないからといってやめちゃだめ、頑張ってるべきだと思う。	今回はまだ2回目の開催ということもあり、どうやったら人が集まってくれるのか模索している状態のため町内会等に依頼する形はとりませんでした。今回の結果を受け、若い方にも参加していただけるような広報のあり方や、日程や時間帯にしても「夜6時半だと夕食の時間だから」とか「日中でも結構です」という意見を参考に、参加者を増やす方法を検討してまいります。	27.9.8 広報広聴 委員会
9 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	要望	新町の大橋の所が右折禁止になっている。今から20年ほど前に右折禁止を解除するために土地を売って道路を広げたが、いまだに(右折禁止が)解除されていない。あそこが右折できればみんな便利になる。何か原因があるから解除になっていないと思うが、条件付きで、例えば(道路が)狭いほうからは右折できないとか、田名部高校側から来た場合は右折できるとか何かいい知恵はないものか。	ご指摘の道路は県道のため、拡幅、用地買収の経緯については承知しておりません。交通規制については警察、公安委員会の所管であり、右折禁止の解除については、議会や行政で簡単に解決できる問題ではないと考えております。この件につきましては交通状況や安全性を考えながら現状を確認のうえ検討していきたいと思っております。	27.9.10 民生福祉 常任委員会
10 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	海老川町の大瀬橋と下北橋の間に、車が渋滞するので田名部中学校の前から元のむつ自動車学校の前の道路を広げ、橋をもう1本架ける予定だと聞いていたがそれはどうなったのか。朝夕の渋滞は解消されておらず、避難のことを考えるとなおさらあの橋は重要だと思う。	この件は議会でも県のほうに要望活動はしています。金曲地区からくる道路で目に見えて進んでいないのも現実ですが、毎年要望はしているのでご理解願います。	27.8.10 産業建設 常任委員会

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
11 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	質問	最近もマエダ中央店の裏側にパチンコ店ができたが、こんなに増えるのはどうかと思う。需要とのバランスで建つのかもしれないが、何かむつ市民のお金が吸い上げられているのではと心配している。このことについて議会とか市長さんは、何か問題とするような話をしたことがあるのか聞きたい。	今新しくできたパチンコ店については、都市計画の外の俗に言う白地というところ で、あれをつくる際に止める方法がなかったようです。 今むつ市のまちの形としてコンパクトシティ化というのを目指しており、都市計画 の中で郊外に広がっていかないようなまちづくりをしようと考えています。前 回の議会で市長も話をしており、今後都市計画の外の白地の大きな開発について はある程度規制がかけられていくのではと思っています。 また、ある議員からも反対側に介護施設があり、よくないとの質疑が出て議論した 経緯はあります。	27.8.10 産業建設 常任委員会
12 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	質問	むつ市の海拔の場所一覧表というのがあり、私たちの住んでいる地区の避難場所である田名部高校の 高さは2メートルか3メートルです。もしも津波が来て 川があふれたらどうすればいいのか。	高さによってそのような問題がありますので、低い場所によっては1次避難場所 と、津波が発生したら次にどこに移りますよということまで計画がされておしま す。	27.8.26 総務教育 常任委員会
13 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	防災マップというのがあるのは理解しているが、この 辺は田名部高校かむつ総合病院しか高いところはない。 前に訓練をしたときは田名部高校が避難場所で低い ところから低いところへ逃げて、歩いて10分か15分く らいだった。田名部高校へ行く前にむつ総合病院へ 向かったほうがいい人もいると思う。あのマップのと おり逃げていけば死んでしまう。ただマップをつくりま したというだけじゃ大変なことになる。	むつ湾の津波がどれくらいになるかという問題もあります。2、3年前に津波を想 定した避難訓練をしましたが、この地区の第1次避難場所は田名部高等学校で、 その後、津波とかで危険性があれば、そこから離れた場所の避難場所が設定され ております。	27.8.26 総務教育 常任委員会
14 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	要望	10月に市議会議員の選挙があるが、その時に公開 討論会みたいなのがあればいいと思う。同じ質問に 対して議員さんの答えが皆それぞれ違うと思うので とも興味深い。立候補者それぞれが強制ではなくて いいので、会場を設けてそれぞれの意見を聞く機会 があれば清き1票が大事に使われると思う。	公職選挙法の関係で議会では企画できないので、市民や有志の方、またはどこ かの団体が主催して企画していただければ、各自の判断で参加は可能であると 考えております。	27.9.8 広報広聴 委員会
15 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	今回の（議会報告会の）やり方は疑問に感じる。どう して同じ日にやるのか。今日は都合が悪いけど明日 ならいいという人は、明日の場所に行くという人もあ ると思うが。	報告会の開催については、25人の議員を4班に分け、2日で16会場、説明する内 容も同じにして、年に2回やれば2年でいろんな地域の話聞けるという先進地の 例もありこのような形での開催といたしました。 開催日の意見については今後、多くの皆様に参加いただくための議論の参考にさ せていただきます。	27.9.8 広報広聴 委員会

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
16 5月28日 海老川コミュニ ティセンター	意見	今の若い市長さんになってからいろいろな事業をやっているが、キッズパークとかジオパークとかもそうだが実際にどのような経緯で事業を持ってきたのかという話が全然見えてこない。広報むつは細かく見るようにしているが政治に興味がない人に見れば何をやっているんだというくらいにしか思っていない。議会だよりにもいろいろな意見が出ていたが、議会としてはこういう感じで市の事業や予算をOKしたんだというのを若い人にもわかりやすい言葉で伝えてほしい。	議会だよりについては限られたスペースの中であり、このような場で皆様のご意見をお聞きしながら、政治に関心を示していただけよう、そして我々の議会活動にご理解をいただけるよう、今後の紙面づくりの参考とさせていただきます。	27.9.8 広報広聴 委員会